

八甲田山校外学習まとめ (4班)

班長：大川 礼将 副班長：矢野 拓己
用具係：古川 琥生、高橋 芽愛
写真係：増井 優心、黒岡 春希
弁当係：日高 翔太、井原 仁
運搬係：梅津朱悠華、谷口 太一、塙田 命、
吉田 奈央

今回の自主研修では、八甲田山の帰化植物の駆除を行いました。八甲田山の帰化植物には、ヘラオオバコ、セイヨウタンポポなどがあります。僕の班では、基本的にセイヨウタンポポを狙って行動しました。帰化植物の駆除の他にも八甲田山の植物の観察やカミキリムシ、ハンミョウなどの生物も見ることができました。ご飯を食べたり、友達と遊んだりして、とてもいい経験になりました。今回のこと今まで学んできたSDGsに直接的に触れることができ、今まで以上にSDGsへの考えを深めるきっかけになってよかったです。これからも、SDGsのことを考えながら、過ごしていきたいです。

班長：大川 礼将

僕は八甲田山に行って思ったことは自然を守ることはとても難しいし、相応の労力が必要だということです。

なぜそう思ったかというと駆除しなければいけない植物と残していくなければならない植物との区別が難しかったからです。特に同じたんぽぽでも外来種のものと在来種のものがあり、それらを区別しなければいけなかったからです。

この校外学習で自然に関心を持てたし、これからも自然を守るためにできることを実践していくと思いました。

副班長：矢野 拓己



今日、八甲田山で帰化植物の駆除活動をしました。主にヘラオオバコという帰化植物を駆除しました。それに加えてセイヨウタンポポも駆除しました。ロープウェイに乗る前の床が絨毯になっていました。私は、他のところから外来種の種子が八甲田山に入ってきて、繁殖するのを防ぐためだと考えました。実際に絨毯になっていた理由が僕の考えと同じだったので「あってたな」と思いました。自然を保護することはとても難しいことだと思いました。今回学んだことを、これから的生活に役立てていきたいです。

用具係：古川 琥生

初めて八甲田山に行き、帰化植物を駆除することができました。帰化植物の中でも今回はヘラオオバコという帰化植物を駆除しました。最初は外来種と在来種の見分けがつかなく大変だったけれど、だんだんと区別することが出来るようになりました。区別することが出来るようになってからは徐々に駆除出来ました。また登山では、階段が多く、周りが草に囲まれていたので、大変でした。お昼の菅野高原では友達とゆっくりと昼食をとることができ、自由時間も楽しく過ごせました。今回は、虫が多く大変だったけれど、帰化植物を駆除することが出来、とても良い体験でした。このことを活かし、これからも自然環境を守りたいなと思いました。

用具係：高橋 芽愛

今回、八甲田山に行って、帰化植物の駆除作業を行いました。最初は、帰化植物と在来種は形も見た目も一緒で、区別がつきませんでした。でも、今回はヘラオオバコを中心駆除していき、だんだんと区別することができるようになりました。

そのことから、たくさん帰化植物が八甲田には生えていることがわかり、人間の手でこんなにも生態系を壊していることがわかりました。SDGsと関連する「陸の豊かさを守ろう」というテーマを持ってやりましたが、在来種が生き残れるように自然を守り、生態系を壊さないようにしていきます。

そして、日本の美しい自然を大切にして、これから世代へと繋いでいき、自然を大切にしていると思います。

写真係：増井 優心



今回の校外学習では帰化植物について学びましたが、それだけでなく普段、なかなか出来ない自然にふれあうという体験をしました。

いつもはあまり下に向いて歩かないのですが、帰化植物を見つけるために下に向くと自分が気づいていないだけで、たくさんの帰化植物がありました。八甲田山のような綺麗な自然を守っていくためには、たくさんの帰化植物を地道に取らなければなりません。

僕が取った帰化植物はほんの一部しかありません。ですが、少しは自然保全に貢献できたと思います。

運搬係：谷口 太一

今日は帰化植物の駆除作業をしに八甲田山に行きました。初めて八甲田山に行ったのでとても楽しむことができました。八甲田山は霧がかかったり晴れたりと、天気が変わりやすいのかなと感じました。高山植物が綺麗だったけど至る所に帰化植物が生えていました。でも、それらを沢山取れたので嬉しかったです。沢山写真も撮れたので班のみんなと思い出をつくることができました。

その後の自由時間はフリスピーカーやケイドロをしてとても楽しかったです。また機会があればもう一回八甲田山に行ってみたいです。

写真係：黒岡 春希

校外学習では、植物を見分けるのが大変だったけれど、帰化植物を少しでも多く駆除することができよかったです。それと、どこの国から来た帰化植物なのか、どのような影響を及ぼすのかなど学ぶことができたし、八甲田山に元からある植物についても少しだけ知ることができました。

それに、班の友達と助け合い、楽しく会話をしながら行動することができます。他にも、山頂まで行くために乗ったロープウェイや、お昼休みもすごく楽しかったです。

今日は、すごく疲れたけど、同じくらいにとても楽しく過ごすことができてよかったです。

運搬係：梅津朱悠華

今回、校外学習に行き、僕は2つのことを感じました。

1つ目に感じたことは、こういう時期に校外学習という機会を作っていたいことです。僕たちは帰省できないほか、外出まで制限がかかっています。そういう時に、みんなと触れ合える事に感謝していきたいと感じました。

2つ目に感じたことは、自然は凄いということです。僕は八甲田山に行き、帰化植物を駆除することになっていたのですが、見た目では判断できず、苦戦しました。そして最も厄介だったのは、虫です。多種多様な虫がいて虫嫌いの僕にはキツかったです。

弁当係：日高 翔太

僕が、今回の校外学習で感じたことは主に3つあります。

1つ目は、八甲田山はとても大きく広いと思いました。草を取る範囲が広く、とても疲れました。八甲田山はとても大きく、自然がとても綺麗でした。八甲田山は悪くないと思いました。

2つ目は、とても広い範囲で草取りするため、たくさん歩きました。時には走って移動したので楽しかったです。とても疲れましたが、たくさん帰化植物を取ることができたので良かったです。

3つ目は、八甲田山には、色々な楽しみ方があり、思ったより楽しかったということです。このようなことを家族や友人に勧めたいと思います。

運搬係：塙田 命

ヘラオオバコのような外来種もたくさん生えていたけどイヌワラビのような在来種もたくさん生えていたのでこれからも在来種をたくさん保護できたらと思います。

また、すごいと思ったことは、ロープウェイの入り口と出口が絨毯だったことです。

その理由は靴の裏などについた帰化植物の種が外に出ていかないようにするために設置されたそうです。今回の校外学習で少しは、自然に貢献できたのではないかと思います。

弁当係：井原 仁

